

Le rapport Cytermann « arrive au bon moment et répond aux attentes des acteurs » (K. Bouabdallah)

Paris - Publié le mercredi 16 novembre 2016 à 17 h 55 - Actualité n° 81143

« Ce rapport arrive au bon moment, pose les bonnes questions et offre des propositions qui expriment les attentes des acteurs, y compris les miennes [à Lyon]. On ne peut que souhaiter qu'il donne lieu à une application concrète dans les mois qui viennent. En matière de regroupements, il faut que le droit évolue », déclare Khaled Bouabdallah, président de l'Université de Lyon et vice-président de la CPU, à News Tank, le 16/11/2016, à propos du rapport de [Jean-Richard Cytermann](#) chef de l'Igaenr, consacré à la gouvernance des regroupements, remis à Thierry Mandon, secrétaire d'Etat chargé de l'ESR, le 14/11/2016.

Ce rapport préconise notamment de faciliter la création de grands établissements pour fusionner écoles et universités ; et si la fusion n'est pas possible, de renforcer l'intégration des Comue en matière de budget, de RH, de gestion de la recherche ou de diplomation. Des propositions auxquelles Khaled Bouabdallah se montre favorable. « Ce que les acteurs attendent, c'est plus d'autonomie et la capacité à expérimenter. Que ces deux possibilités s'incarnent dans un instrument que l'on connaît [le grand établissement] va dans le bon sens », affirme-t-il.

Une position que Khaled Bouabdallah entend mettre en avant dans le cadre de la candidature commune, portée par Gilles Roussel et aux côtés de Fabienne Blaise, à la tête de la CPU, annoncée le 16/11/2016. « Ce que l'on défend dans le cadre de cette candidature, c'est de laisser la possibilité aux acteurs de respirer, de prendre des initiatives et de sortir de l'uniformité comme c'est encore trop le cas », affirme-t-il.

« Lever les inquiétudes sur les marques »

Khaled Bouabdallah partage le constat d'une évolution nécessaire de la structure Comue :

- « La Comue est une bonne idée à la base, mais on a voulu à travers un outil unique, résoudre des problèmes différents, et qui correspondent à des situations locales très diverses : des configurations métropolitaines, des configurations régionales, des sites avec beaucoup d'universités et peu écoles, et inversement, etc.
- On a créé un outil difficile à manipuler, avec une gouvernance lourde.
 - Enfin, on a lancé un PIA pour constituer les grandes universités de recherche mondiale sans donner aux acteurs candidats les outils permettant de répondre dans les meilleures conditions de les réaliser ».

Pour le site lyonnais, il estime qu'une telle évolution aurait un effet bénéfique.

« Le projet souhaite mettre ensemble les universités et les écoles dans le cadre d'une organisation nouvelle, ce qui peut permettre d'avancer plus loin, sachant qu'à droit constant c'est impossible », indique le président de l'UDL.

Cela permettrait aussi de lever des inquiétudes, notamment sur les marques : « Quand on a des marques connues, attractives, il est important de les conserver et de les faire vivre, aux côtés d'une marque bannière comme UDL ».

CPU : une candidature marquée par « la complémentarité » et « l'écoute mutuelle »

Interrogé sur sa décision de faire partie de l'équipe candidate à la tête de la CPU, menée par Gilles Roussel, Khaled Bouabdallah met en avant « une complémentarité évidente, autour de champs disciplinaires différents, de parcours différents, d'expériences différentes », et le fait d'avoir « travaillé ensemble et vu que ça collait bien ». « Il y a des nuances entre nous mais on s'écoute, on se nourrit mutuellement. C'est un trio qui devrait bien fonctionner ».

A la question de savoir s'il ne souhaitait pas se présenter en tête de liste, il répond être « très occupé par [ses] fonctions de président de l'UDL », et estime que Gilles Roussel « est un très bon candidat ».

Khaled Bouabdallah



Parcours	Depuis	Jusqu'à
Université de Lyon Président du Conseil académique	Novembre 2015	-
Université de Lyon Président de la Comue	Juillet 2015	-
AUF (Agence Universitaire de la Francophonie) Membre du conseil d'administration	Mai 2013	-
Conférence des Présidents d'Université Vice-président	2012	-
Université Jean Monnet - Saint Etienne Président	2007	Août 2015
Université de Lyon Président du PRES	Mars 2013	Juillet 2015
Conférence des Présidents d'Université présidence de la commission des relations internationales et euro-péennes	Juin 2012	Décembre 2012
Institut d'Administration des Entreprises de Saint Etienne Directeur	2003	2006

Fiche n° 4775, créée le 18/06/14 à 17:38 - M&J le 15/07/16 à 11:57

Conférence des Présidents d'Université



Statut : association Loi de 1901

Composition : une centaine de membres votant (présidents d'université, directeurs d'écoles normales supérieures, d'INP, d'INSA, administrateurs généraux) et des membres associés.

Bureau (fin de mandat : décembre 2016)

Jean-Loup SALZMANN, président

Khaled BOUABDALLAH, vice-président.

Délégué général : Denis Ehksam

Missions :

- Force de proposition et de négociation auprès des pouvoirs publics, des différents réseaux de l'enseignement supérieur et de la recherche, des partenaires économiques et sociaux et des institutions nationales et internationales.
- Soutien aux présidents dans leurs nouvelles missions et de promotion de l'Université française et de ses valeurs en France et à l'étranger.

Moyens :

- une équipe permanente (27 personnes)
- des conseillers et consultants (7 personnes)
- s'appuie sur l'Amue, (Agence de mutualisation des universités et établissements) qui contribue à l'élaboration d'une offre logicielle performante et à la formation des personnels de l'enseignement supérieur.

Conférence des Présidents d'Université

103 boulevard Saint-Michel

75005 Paris - FRANCE



Fiche n° 1765, créée le 05/05/14 à 12:19 - M&J le 13/10/14 à 13:00

© News Tank Education 2016 - Code de la propriété intellectuelle : « La contrefaçon (...) est punie de trois ans d'emprisonnement et de 300 000 euros d'amende. Est (...) un délit de contrefaçon toute reproduction, représentation ou diffusion, par quelque moyen que ce soit, d'une oeuvre de l'esprit en violation des droits de l'auteur. »